

## PRECIOS DE SUSCRICION.

2 pesetas. 50 centimos trimestre.

El pago adelantado.

Se publica 2 veces a la semana.

**LA CRONICA,**

PERIÓDICO CONSERVADOR Y DE INTERESES GENERALES

DE LA PROVINCIA DE TERUEL.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.

Calle de Carras<sup>co</sup>. 27.

Anuncios.

A precios convencionales.

*La correspondencia se dirigirá á la Administracion del periódico.*

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Teruel.

Madrid, 7 de Mayo de 1883.

La sesion celebrada el sábado en el Senado, fué importantísima.

El ex-ministro conservador D. Manuel Silvela pronunció un discurso notabilísimo por todos conceptos en contra del proyecto de ley del Jurado que en aquel alto Cuerpo se discute.

Sus razonamientos fueron de tal solidez, su frase tan correcta y los golpes dados sobre la institucion que se debatía tan contundentes, que era general la opinion de que el Sr. Ministro de Gracia y Justicia y la ley que ha presentado, quedaban mal trechos ante la opinion, despues de la elocuente oracion de nuestro amigo.

El Sr. Silvela evidenció el absurdo que contiene el proyecto de que para el mismo delito cometido contra un Soberano extranjero y contra nuestro propio Soberano, hay dos tribunales distintos, siendo para el primer caso el tribunal de derecho y para el segundo el Jurado, institucion defectuosa y dada á todo género de apasionamientos y de extravíos.

Tal desigualdad y el deseo de entregar la garantía de las altas instituciones del país á la opinion de los jueces, no se comprenden en un Gobierno que blasona de liberal y monárquico.

« »

Las elecciones han terminado en Madrid.

El cuerpo electoral se ha mostrado casi indiferente á la lucha y no han sido pocos los colegios en que no han votado ni la 6.<sup>a</sup> parte de los electores.Han luchado en algunos distritos los conservadores y han sacado concejales ocupando el 4.<sup>o</sup> lugar que se deja á las oposiciones.

Las candidaturas oficiales han triunfado en toda la línea y el Gobierno puede estar satisfecho de su obra de des-

truccion del sistema representativo que pretende amparar y defender.

En Madrid y á la vista de todos, hubo el escándalo de recoger la autoridad municipal las papeletas de votacion de un candidato de oposicion.

Moviése con esto un tumulto, la autoridad gubernativa intervino para arreglar en lo posible las cosas y el juzgado incoó una causa cuyo fin puede que vean las generaciones futuras.

Tal escándalo hace pensar que si esto sucede en Madrid donde hay Cortes abiertas, periódicos en abundancia y mas independencia en el elector, que será lo que pasa en los distritos rurales donde es omnipotente la voluntad de los caciques y de los alcaldes.

Las noticias de Rusia que se reciben no dejan de ser alarmantes.

Los preparativos para el coronamiento del Czar continúan con toda actividad y nunca se ha retrasado tanto como ahora la ceremonia por temor sin duda á las constantes amenazas del nihilismo que con el mayor descaro, envía constantemente sentencias de muerte al Emperador y á todos los altos personajes del imperio.

La policia trabaja sin descanso para combatir y descubrir las conspiraciones que se urden, pero hasta ahora sus investigaciones no dan el resultado que de su organizacion y los medios con que cuentan pudiera esperarse.

Los esfuerzos de la autoridad tienden hoy á asegurar la vida del Czar el dia de su coronacion, evitando que pueda ocurrir ningun accidente que turbe la magnificencia de sus fiestas.

Para esto se han reconcentrado en Moscow mas de 10.000 hombres de la policia secreta que viven en todos los hoteles y fondas mezclados con todas las clases sociales para espiar hasta los menores detalles de la vida.

Los gobiernos extranjeros enviarán tambien secciones de sus policias para garantizar la vida de sus representantes en la ceremonia.

Ya sabrán mis lectores que S. M. el Rey estará representado por su augustísimo tío el Serenísimo Señor Duque de Montpensier.

« »

La celeberrima causa de Monasterio que ha estado á pique de hacer caer al Gobierno, ha sido repuesta por la audiencia al estado de sumario.

Esto demuestra que el tribunal no halla fundada la sentencia del juzgado y que por lo tanto la opinion se movió con fundado motivo.

Tendré á Vds. al corriente de los incidentes que vayan surgiendo en este célebre proceso.

R.

## LA MEDICINA

*practicada por los animales.*

Tal es el título de una interesante comunicacion del Dr. M. Gaetan Delaunay á la Sociedad de Biología de Francia, cuyo resumen es el siguiente:

Los animales escogen por instinto los alimentos que les convienen. Este instinto tambien lo tiene el hombre, y el autor reprende á los médicos, sus colegas, porque en muchos casos no tienen en cuenta los gustos de los individuos, que guiarían con toda seguridad.

Muchos animales se asean y se bañan, como suelen hacerlo los elefantes, los ciervos; las aves, las hormigas. etc.

Por regla general, ninguna especie animal se expone á absorber las emanaciones de los excrementos: ciertos animales se van á mucha distancia á depositar los residuos de la digestion.

El hombre conserva con censurable torpeza las materias fecales en depósitos ó lugares fijos, lo cual es contrario á la higiene.

El animal pudiera darnos, sobre este particular, lecciones y buenos ejemplos.

Bajo el punto de vista terapéutico, el instinto parece ser utilísimo á los animales.

Se les ve librarse de los parásitos, revolcándose en la tierra y en el lodo. La golondrina arroja fuera de su nido á la cria invadida por el gusano, haciendo este sacrificio para salvar la nidada. Cuando el perro pierde el apetito, come grama, que le sirve de vomitivo y purgante. El gato también come yerba, con el mismo objeto. Los carneros y las vacas enfermas buscan asimismo ciertas yerbas. Los perros constipados toman con avidez materias grasas, como el aceite y la manteca, y lo mismo hacen los caballos. Un animal atacado de reumatismo crónico procura estar constantemente al sol.

Las hormigas guerreras tienen organizadas sus ambulancias. Latreille le cortó á una hormiga las antenas, y otras hormigas llegaron y le cubrieron las heridas con un líquido trasparente, que sacaron de sus bocas. El mono herido restaña la sangre aplicando la mano á la herida ó tapándola con hojas ó césped. Cualquier animal herido que tengan un miembro colgando, acaba con sus dientes la amputación.

M. Frebet, médico en Clermont-Ferrand, ha observado que un perro, picado en el hocico por una víbora, se bañó la cabeza incessantemente por espacio de muchos días en agua corriente, y así se curó. Otro perro, perteneciente á M. Planckaert, de Avize (Marne) fué aplastado por un carruaje, y se echó á un arroyo, donde permaneció durante tres semanas enteras, y adonde se le llevaba de comer, llegando á curarse así. También otro perro, cuyo propietario reside en París, sufrió una lesión en el ojo derecho, se acostó debajo de un mostrador, evitando la luz y el calor (antes acostumbraba á ponerse junto á la estufa), y se sometió á la dieta y al descanso.

Durante dos días y dos noches consecutivas se estuvo lamiendo la pata derecha y aplicándose al ojo la parte mojada, y cuando se secaba, volvía á lamerla y aplicársela.

Los gatos heridos se tratan igualmente por irrigación continua. M. Delaunay cita el caso de una gata que estuvo por cierto tiempo acos-

tada en la orilla de un río, y el de un gato de tres meses de edad que durante cuarenta y ocho horas permaneció debajo de un chorro de agua fría. Asimismo los animales atacados de fiebre se curan por el frío continuo.

M. Delaunay deduce de estas observaciones que la higiene y la terapéutica practicada por los animales merecen ser estudiadas bajo el punto de vista de la psicología, y que, á más de esto, la medicina veterinaria, y aún la medicina humana, pudieran sin duda hallar indicaciones útiles en una medicina que, precisamente por ser instintiva no puede ménos de ser favorable á la conservación y al restablecimiento de la salud.

De *El Semanario de las Familias*.

## NOTICIAS.

El último sábado debutó en nuestro teatro la compañía dramática y de zarzuela que dirige D. Emilio Villegas.

La magnífica comedia del Sr. Cabestany, *El esclavo de su culpa*, fué la obra escogida para su *debut*, en lo dramático. En su representación, y en las de otras producciones que posteriormente se han puesto en escena hemos notado en todos los actores, grandes deseos de complacer al público, luciendo cada uno sus especiales facultades. La señora Rosas y señorita Huertas merecen, con justicia, los repetidos aplausos de que son objeto. El Sr. Villegas hace gala de sus condiciones y conocimientos escénicos poco comunes. Los señores Huertas y Estéve conocidos y queridos son de nuestro público.

En lo lírico, *La salsa de Aniceta* fué el botón de muestra, y después hemos oído *Fuego en guerrillas* y *Torear por lo fino*. La primera y única tiple, señorita Alverá, tiene una voz, aunque de poco cuerpo,—cosa muy natural teniendo en cuenta sus pocos años,—sumamente afinada y de agradabilísimo timbre. El público la oye y aplaude siempre con satisfacción, y nosotros, en honor de la verdad, debemos hacer particular mención de lo bien que cantó la romanza ¡*Paloma mía!* en *La Salsa de Aniceta*.

La tiple característica, Sra. Escudero, llenará cumplidamente cualquier papel que se la encomiende. No debe tener mal oído porque afina bien.

El tenor cómico, Sr. Bolívar, hace las delicias del público alegre y juguetón, que por lo general, es siempre el más numeroso en cualquier parte.

El Sr. Rins, es un barítono incipiente, que andando el tiempo se le podrá oír con aplauso si sus facultades se desarrollan y sigue con aplicación los consejos de un buen maestro. Hoy empieza á tener notas agradables.

La orquesta bien y muy holgada. Domina.

En resumen: nos parece bien la compañía. Bien la sección que declama y bien la sección cantante. Mejor pudiera haber sido, según dicen, porque, había en puerta, una ó dos ó tres compañías de zarzuela de *primísimo*, pero Dios y la empresa Aulestia Monton y Comp.<sup>a</sup> han tenido á bien disponerlo de otra manera. Cúmplase su voluntad.

Una indicación, para concluir, al entendido Sr. Villegas.

Al público, en general, gusta más asistir al teatro para reír que para llorar. Procure Vd. pues, que la mayor parte de las obras que han de ejecutarse, sean más cómicas que dramáticas y nada de espeluznantes. Y este gusto sube de punto convirtiéndose en necesidad, si atendemos á que vivimos en estos calamitosos tiempos fusionistas, en que entre Sagasta y su gente nos tienen á punto de soltar con la última *perra* el último suspiro. Ponga Vd. en escena producciones como la *Mamá política*, si desea proteger el abono y complacer al público.

Mucha honra á los actores y mucho provecho á la empresa, es lo que les deseamos. Y más puntualidad en la hora de empezar.

« »

Los candidatos que han obtenido votos en las pasadas elecciones municipales, son los siguientes:

D. Ignacio Hurtado. . . . .	41
» Vicente Tarrat. . . . .	52
» Antonio Silvestre. . . . .	49
» Rosendo Zapatero. . . . .	9
» Mateo Garzarán. . . . .	6
» Pedro Gomez. . . . .	5
» Pedro Antonio Gomez. . . . .	2
» Mariano Muñoz Nougues. . . . .	44
» Ramon Unsain. . . . .	2
» Juan Guillen Rubio. . . . .	41
» Francisco Abad. . . . .	40
» Simeon Calvo. . . . .	27
» Pedro Herrero Ferrer. . . . .	26
» Eugenio Soriano Sanchez. . . . .	13
» Bernabé Muñoz. . . . .	42
» Salvador Barrachina. . . . .	42

Se compone el censo de esta capital de 956 electores, de los cuales han tomado parte en la elección 234. Habiéndose abstenido 722, cuya cifra es el comentario más elocuente que pudiéramos hacer, y nos evidencia en

gran prestigio con que nace el nuevo municipio. De todos modos, deseamos á los 11 concejales electos, mucho acierto en el desempeño de su difícil cargo. Tanto mas en esta capital que en ninguna otra por el precario y desastroso estado de su situacion económica.

« »

En las pasadas elecciones municipales han tomado parte en esta ciudad todas las fracciones republicanas y la exigua fusion.

¿A qué partido pertenecen los electores retraidos?

« »

«El Comercio» confiesa que los amigos del Gobierno han tomado parte en dicha eleccion. *A confesion de parte....*

¿Pero donde están los concejales fusionistas elegidos?

Porque no tenemos ni siquiera uno para muestra. Conque que sea enhorabuena y hasta otra.

« »

El Alcalde de Albarracin D. Juan Miguel Ferrer, se presenta, ó mejor dicho lo, presentan candidato para las próximas elecciones provinciales.

Dicen que lo apoyan las fuerzas oficiales y muy especialmente un caracterizado posibilista.

Y el candidato, que no es lerdodirá para sus adentros y no para su capote, porque esta prenda no está ya en uso. «¡Esto si que es el *máximum* de la benevolencia!....»

¿Qué fusionistas apoya el *cosi*!

« »

Para las sesiones que anualmente acostumbra celebrar la «Asamblea Federal Pactista» y que comenzarán el 31 del corriente, ha sido designada este año la ciudad de Zaragoza. Serán presididas por el Sr. Pi y Margall.

Nuestro particular amigo D. Simeon Calvo no puede asistir. Lo lamentamos con toda nuestra alma.

« »

Apesar de estar anunciado para el dia 9 del actual, ha anticipado su regreso nuestro ilustre Jefe D. Antonio Cánovas del Castillo, el cual llegó á Madrid el sábado.

« »

Ha salido con direccion á Rusia el Duque de Montpensier con el personal que ha de acompañarle al acto de la coronacion del Czar.

« »

Nuestro particular amigo D. Rosendo Zapatero contaba con una eleccion nutrida por las numerosas simpatias de que goza en esta capital; pero apercebidos á tiempo los electores de que no figuraba en las listas electorales: dejaron de darle sus sufragios.

« »

Un recorte del «Boletin de los Agentes de Negocios»

Dice «El Comercio Aragonés» de Teruel:—«Debiendo marchar en breve á Madrid un representante de nuestro periódico, aprovechando la oportunidad de este viaje, y en obsequio de los suscritores de *El Comercio*, estamos dispuestos a gestionar en los centros oficiales y particulares de la referida capital, el pronto despacho de cualquier asunto que se nos confie, pudiendo aquellos de nuestros suscritores que así lo decidan, dirigirnos á esta redaccion sus peticiones hasta el dia 10 del próximo mes de Mayo.

Es esta una nueva prueba que ofrecemos á los favorecedores de *El Comercio Aragonés*, de los buenos deseos que nos animan en beneficio de sus respectivos intereses y de la gratitud con que correspondemos á las constantes distinciones de que por parte de todos venimos siendo objeto.»

Efectivamente; los suscritores de nuestro colega deben estar reconocidísimos á los esfuerzos que por complacerles hace la redaccion, por más que dadas las disposiciones vigentes no puedan ser realizados en los centros administrativos y provinciales de esta corte, donde sin duda ignora *El Comercio Aragonés* que para conseguir sus deseos, es circunstancia indispensable que se halle inscrito como Agente de Negocios en la matricula de esta corte, pues si bien es verdad que en la Tarifa 2.ª del Reglamento de Subsidio aparecen bajo la misma, las industrias de periódicos y Agentes de Negocios, para ejercer las dos se precisa tributar por ambos conceptos.

De todos modos, nuestros compañeros de Teruel y de Madrid deben tambien eterno reconocimiento á *El Comercio Aragonés*, por aquel adagio de «con la intencion basta.»

« »

La comision de la Cámara Noruega ha acordado por unanimidad proponer la aprobacion del tratado de comercio entre España y este pais,

« »

En esta semana se verán en juicio oral y público ante la Audiencia de Jerez, dos causas relacionadas con la asociacion de la *Mano negra*. En una de ellas se trata del robo y asesinato de un ventero en el camino de Sanlucar; el fiscal pide se imponga la pena de muerte para cinco reos convictos y confesos de pertenecer á aquella terrible asociacion.

« »

Contamos con preciosos datos acerca de lo ocurrido en las *libérrimas* é

imparciales elecciones municipales de Rubielos, Cella, Jabaloyas y otros pueblos importantes de esta provincia.

Cuando los completemos, daremos noticias á nuestros lectores para que se edifiquen.

« »

Prisiones, parideras incendiadas en algunos pueblos de esta provincia, y otros excesos es lo que ha constituido la libertad del sufragio.

Asi la entiende y la practica el *cosi*.

Por fortuna vendrá pronto á tierra una situacion que de tal manera nos degrada y que tan profundas perturbaciones produce.

« »

Con grandísima satisfaccion recibimos noticias de muchos pueblos, participándonos que han triunfado en las pasadas elecciones municipales, personas de reconocida aptitud y capacidad para la minuciosa y complicada gestion municipal.

Y ya verán nuestros lectores como todos los elegidos son fusionistas segun ha participado y participará «El Comercio Aragonés»

Es admirable el don de calificar que distingue á «El Comercio.»

Pero ya sabemos quien le facilita estos calificativos.

« »

Dice el *independiente* «Comercio» que no habiendo podido «echar nuestro cuarto á espadas» en las últimas elecciones, no podemos disimular nuestro enojo, y tronamos ahora lo mismo contra los amigos del Gobierno porque han tomado parte en la lucha, que antes al suponer que no la tomarian.

Pero hombre, V. ha perdido el seso. Quien há tronado siempre contra los amigos del Gobierno es la opinion pública, y en esta ocasion el cuerpo electoral lo ha demostrado, pues ni un solo concejal ha elegido en esta capital que le sea adicto.

En cuanto á lo de nuestro enojo.... *grisum teneatis?* Vaya un trabajo que nos hubiese costado sacar triunfantes á algunos candidatos, y esto lo sabe sobradamente «El Comercio», y mejor que «El Comercio» la opinion pública.

« »

Ha sido elegido concejal en esta ciudad un simpático vocal del comité de la izquierda dinástica.

Y sin embargo «El Comercio» no le dedica ni una sola frase de felicitacion.

¡Que ingratitud!

—Correspondencia.—

J. L. Madrid: enterado con mucha satisfaccion; afectos.

C. L. Alcorisa: no olvido su encargo.

F. B. San Martin del Rio: ya habrá V. visto que está servido.

J. G. Albalate: quedará servido.

J. P. Zaragoza: ya habrá V. visto que está servido; mande otra cosa.

**Precios corrientes en el Almadí público.**

Chamorra de 10 pesetas fanega del país.  
 Chamorro superior de 9,50 á 10 id.  
 Idem con centeno á 9 id.  
 Candeal superior de 9,50 á 10.  
 Idem con centeno de 9 á 9,50.  
 Geja superior de 8,75 á 9.  
 Idem con centeno de 8, á 8,50  
 Royo á 9,50.  
 Morcachos de 7 á 8 id.  
 Centeno á 6,75.  
 Cebada, según clases, de 5,50 á 6,50 id..

**EN FÁBRICA.****Marinas.**

De 1.<sup>a</sup> clase, a 40 pesetas, saco de 92 kilos.  
 De 2.<sup>a</sup> id. á 37 id. id.  
 De 3.<sup>a</sup> id. á 33 id. id.  
 De 40 id. á 23 id. id.  
 Entera marca B á 37 id. id.  
 Id. id. T E, á 33 id. id.

**Despojos.**

Cabezuela, á 9,75 pesetas, saco de 1 1/2 fanegas.  
 Menudillo, á 8,25 id. id.  
 Salvado, á 6,75 id. id.  
 Tástara, á 5,25 id. id.  
 Harina 1.<sup>a</sup> para el consumo al pormenor, á 6 pesetas arroba.  
 Patatas, á 1,50.

**Correos.**

El de Madrid sale de esta capital á la 1 de la madrugada.  
 El de Zaragoza á la misma hora.  
 El de Valencia á la 1 de la tarde.  
 El de Alcañiz á la 1 de la madrugada.  
 El de Albarracín á las 12 de la noche.

**ANUNCIOS.****SIN RIVAL.**

*Pesas y medidas del Sistema Métrico Decimal.*

En la acreditada hojalatería y lampistería de Pedro Gomez (Marquillo) sita en la calle de San Juan número 5, encontrará el público un completo surtido en pesas y medidas del nuevo sistema en competencia con todos los establecimientos de esta Capital tanto por la baratura cuanto por la calidad de los materiales empleados en su construcción.

—No confundir las señas.—Marquillo.

5 San Juan 5.

7.

**VACUNA DE VACA DE TUBOS**

A 5 pesetas uno. Se remiten por el correo francos de porte.

**DR. MAYNAR**

Contamina, núm. 2, principal,  
Zaragoza.

P.

**ACEITE DE OLIVAS.**

*Destinado para el consumo público por el fabricante de Jabon,*

**FRANCISCO PASTOR Y LAFUENTE,**

**TERUEL.**

El aceite que en esta población se introduce es, sin duda, de los mejores que dan las provincias de Teruel y Valencia, esto, unido á que esta casa consume en su fábrica de jabones todos aquellos que resultan de mala calidad, contribuye á que los destinados por mi al consumo de las familias, sean de los mas superiores que se conocen.

**Precios del jabon para fuera de la capital.**

Jabon de 1.<sup>o</sup> pinta azul á 87 pesetas los 100 kilos (ó sea á 46 reales arroba de Teruel.

Idem de 2.<sup>a</sup> idem amarilla á 80 idem idem (ó sea á 42 reales, arroba de Teruel.)

P.

**LA CONFIANZA.**

*Teruel, Salvador 41.*

Avisa á sus clientes y al público en general, basta las deferentes muestras con que se la dispensa que seguimos vendiendo además de los artículos de siempre, los siguientes que tambien han caido bajo nuestro dominio.

Azúcares españoles y extranjeros, chocolates, cafés, y thés.

Cacaos Caracas y Guayaquil.

Piñones Castilla, diezmilgramo (3/4 arroba) 14 pst. 50 cts.

Pto. cáscara superior diezmilgramo (3/4 arroba) 10 pst. 50 cts.

Id. flor diezmilgramo (3/4 arroba) 9 pesetas.

Id. picante id. id. id. 8 pst.

Añil garantido milgramo 13,75 id.

Simiente alfalfa garantida id. 2,50 id.

Perdigones de cualquiera núm. id. 0,50 id.

Pesas y medidas sistema decimal 2 pesetas 50 céntimos juego.

Chocolates de Castilla y elaborados en casa.

Fabricamos por los nuevos procedimientos alemanes, unos ricos aguardientes tales, que en muy poco tiempo han tenido una extraordinaria aceptación ya por su fabricación esmerada como por su bajo precio.

Y si nuestro ilustrado municipio no se opone, como hasta de aquí lo ha hecho, muy presto ofreceremos diversas clases de jabones y vinos espumosos fabricados igualmente con arreglo á los últimos adelantos.

Se vende una caldera cilíndrica de hierro palastro, capaz de 47 hectólitros ó sean mas de 300 arr. en muy buen uso para hacer jabon, y se alquila el edificio jabonería San Francisco 39.

En una palabra se vende todo en La Confianza á precios tan reducidos, que dejan asombrados á algunos de nuestros compañeros que no entienden en esto de comerciar concienzudamente.

Dirigirse á Lucas Pastor Lafuente.

8-6.

Teruel:—Imp. de LA CONCORDIA.

á cargo de Laureano Molis.

39 Parra 39.

**IMPRESA DE LA CONCORDIA,**  
 A CARGO DE  
**LAUREANO MOLIS.**  
 39 CALLE DE LA PARRA 39,  
 En este establecimiento tipográfico se hacen con esmero, prontitud y economía, todos cuantos trabajos se necesitan, como son tarjetas de visita, esquelas mortuorias y toda clase de modelos.  
 Tambien se hacen toda clase de periódicos á precios sumamente económicos.

**TALLER DE HOJALATERIA**

Y CONSTRUCCION DE MEDIDAS DEL SISTEMA METRICO-DECIMAL DE

**VICENTE GUILLEN,**

*Toza, núm. 1.<sup>o</sup>, junto al Mercado.*

En este establecimiento acaban de construirse toda clase de medidas con toda exactitud, buenos materiales, solidez y limpieza y se venden al precio de dos pesetas cuarenta y cinco céntimos la colección desde el tiro al centilitro inclusive; habiendo tambien medidas de un cuarto de litro ó sea la medida equivalente á media libra próximamente, pesas de hierro, bronce y de madera para granos á precios sumamente baratos.

Los que deseen comprar las medidas de hoja delata pueden cerciorarse de ellas y compararlas con las de las demas casas de esta capital en la seguridad de que no han de encontrarlas ni mas exactas ni mejor construidas.

No equivocarse; en la casa esquina al mercado junto á las casas derruidas por la explosión de la pólvora.

En la casa de Rosa Guillen, situada en el Pascador de esta capital; se venden ladrillos manises de todas clases á precios sumamente reducidos, teniendo en cuenta la buena clase del género.